

Título: Jesús, su familia, y Beelzebú

Pasaje: Marcos 3:20-35

Iglesia Piedra Angular | 31 de Julio 2022

Idea central: Hay muchas formas erradas de responder ante Jesús: la única forma correcta es creer en Él.

Saludos a la Iglesia.

En especial a los Padres. De hecho, antes de iniciar, quisiera orar:

- Por los padres aquí presentes
- Por los que han crecido sin padres
- Por los que van a ser padres
- Por los que han perdido sus padres

Acérquense a sus padres, pongan sus manos sobre ellos. Si ves a alguien solo, invítalo donde ti.

Invitar Pastor Arocha.

Despedir a los niños y ubicar Biblias.

Iglesia hoy tenemos nuestro **“Season Finale”**, nuestro final de la primera temporada de nuestra serie “Y al Instante: Cristo en Misión a través del Libro de Marcos”. Yo estoy tan agradecido por lo que el Señor nos ha ido mostrando acerca de Jesús en este tiempo, en estas doce semanas, desde ese primer versículo que nos decía en Mc. 1:1 “Principio del evangelio de Jesucristo, el Mesías, Hijo de Dios”.

Y hoy nos encontramos con una porción extensa donde nuestro Señor nos hace un claro desafío. Acompáñame a Marcos 3:20-35 (1021). El título de mi mensaje es: Jesús, su familia, y Beelzebú. Esta es la Palabra de Dios

Jesús llegó* a una casa, y la multitud se juntó* de nuevo, a tal punto que ellos ni siquiera podían comer. Cuando Sus parientes oyeron esto, fueron para hacerse cargo de Él, porque decían: «Está fuera de sí». Y los escribas que habían descendido de Jerusalén decían: «Tiene a Beelzebú; y expulsa los demonios por medio del príncipe de los demonios». Llamándolos junto a Él, Jesús les hablaba en parábolas: «¿Cómo puede Satanás expulsar a Satanás? Si un reino está dividido

contra sí mismo, ese reino no puede perdurar. Si una casa está dividida contra sí misma, esa casa no podrá permanecer. Y si Satanás se ha levantado contra sí mismo y está dividido, no puede permanecer, sino que ha llegado su fin. »Pero nadie puede entrar en la casa de un hombre fuerte y saquear sus bienes si primero no lo ata; entonces podrá saquear su casa. En verdad les digo que todos los pecados serán perdonados a los hijos de los hombres, y las blasfemias con que blasfemen, pero cualquiera que blasfeme contra el Espíritu Santo no tiene jamás perdón, sino que es culpable de pecado eterno». Porque decían: «Tiene un espíritu inmundo». Entonces llegaron* Su madre y Sus hermanos, y quedándose afuera, mandaron a llamar a Jesús. Y había una multitud sentada alrededor de Él, y le dijeron*: «Tu madre y Tus hermanos están afuera y te buscan». «¿Quiénes son Mi madre y Mis hermanos?», les dijo* Jesús. Y mirando a los que estaban sentados en círculo alrededor de Él, dijo*: «Aquí están Mi madre y Mis hermanos. Porque cualquiera que hace la voluntad de Dios , ese es Mi hermano, y hermana y madre».

Vamos a orar.

En estos tiempos complejos, antes de iniciar, yo quisiera darles una clave infalible para saber si alguien es varón o hembra. No soy doctor ni biólogo, pero yo quiero darles una clave que no falla de cómo detectar si alguien es un hombre. Si una persona tiene síntomas de una enfermedad por meses y no quiere ir al médico por nada del mundo, esa persona es un hombre.

Y déjenme decirles, yo represento muy bien a mi género. He aquí, delante de ustedes, un hombre hombre.

Yo desde pequeños he sufrido de dolores de cabeza que me daban mareos. Al menos una vez por mes me daba un dolor de cabeza que me tumbaba y que yo no podía salir ni podía ver la luz, que tenía que andar con gafas en la casa y todas las luces apagadas. **Eso sí, que como buena representación de mi sexo, yo ni loco iba al médico. Porque el hombre hombre no va al médico si no hay sangre.** Y aún ahí, depende cuánta sangre.

Y yo seguí así, **hasta que tuve que tener que empezar a ir a emergencias** por el dolor de cabeza.

Ya cuando me tocaba ir por tercera vez a emergencia..., **Dios tuvo misericordia de mí**, y me dobló el pulso y fui al neurólogo. Y un par de estudios después, mi gente...

- un diagnóstico,
- una pastilla,
- y yo tengo ya dos años sin un episodio de esas migrañas que debilitan.
- Y si un mal día me duele la cabeza tengo ahí una pastillas que me resuelven.

¿Quién me hubiera dicho a mí que ir al neurólogo me hubiera resuelto el problema veinte años antes? **Que yo hubiera podido disfrutar más la vida, ¡la luz del sol! Si tan solo hubiera sido menos necio y hubiera ido al médico antes.**

Ok, les prometo a los hombres que nos visitan que no fueron sus mujeres que me pidieron que les haga esa historia. Solo quédense con eso en la mente en la medida que avanzamos en nuestro pasaje de hoy.

Porque esta porción extensa es más bien un círculo concéntrico que nos apunta a una misma verdad.

Y esta es nuestra idea central: Hay muchas formas erradas de responder ante Jesús: la única forma correcta es creer en Él.

¿Listos?

Lo primero que Marcos hace es preparar la escena. V.20-21:

Jesús llegó* a una casa, y la multitud se juntó* de nuevo, a tal punto que ellos ni siquiera podían comer.

Jesús regresa, que con toda probabilidad es la casa de Pedro, que es su base de operaciones. Por eso la multitud llegara, porque ellos saben que ese es un lugar donde encontrar a Jesús. Y nota que no podían ni comer.

Esto va a ser común en la vida de Jesús, y es tanto una muestra de Su humildad como un modelo para los discípulos. La gente quiere más de Jesús, y Jesús da su vida por la gente.

Pero entonces Marcos nos tira una curva. El texto dice **Cuando Sus parientes oyeron esto, fueron para hacerse cargo de Él, porque decían: «Está fuera de sí».**

Hasta este momento no hemos escuchado nada de la familia de Jesús. Los otros Evangelios nos dan más detalles, pero Marcos a propósito no nos dice nada hasta ahora. Y, de hecho, aún la forma en que se refiere a ellos es críptica. Marcos dice “los parientes” que en el original suena así mismo, pero significa “los que eran de Él”. Como para que el lector diga... “pérate un momento. ¿Cómo así? O sea que ni siquiera los de círculo íntimo de Jesús creían en Él? La gente que era de Él tampoco creía en Él?”

Bueno, el Texto dice que no solo no creían en Él, sino que “querían hacerse cargo de Él” porque pensaban que estaba loco. Ellos querían someterlo. Querían tenerlo bajo control. Y entonces uno quisiera más información de qué está pasando, pero Marcos va a usar una técnica de narrativa conocida como Interpolación o Interjección, que aquí en Piedra la conocemos como la “técnica de Sandwich”, donde él abre con una historia o enseñanza, luego introduce otra relacionada, y entonces trae la primera historia a su conclusión con mayor sabor.

Pero, antes de saltar con Marcos, pongamos en pantalla los dos grupos que tenemos hasta ahora.

Pantalla

- 1) Jesús
- 2) Parientes

Continuemos la historia. El v. 22

Y los escribas que habían descendido de Jerusalén decían: «Tiene a Beelzebú; y expulsa los demonios por medio del príncipe de los demonios».

Hasta ahora, Jesús ha hecho ministerio en Galilea, Nazaret, Capernaúm. En el campo, lejos de la metrópolis. Pero vimos la semana pasada que gente de Jerusalén ha empezado a venir donde Jesús. O sea que **su fama se ha propagado**.

Así que los principales religiosos mandan emisarios con un mensaje.

Nota que ellos no estaban negando que Jesús hiciera milagros. Ellos no podían negar su poder.

- Tú no podías decirle al parálítico “no, en verdad tú no eras cojo antes”.
- El leproso ahora estaba limpio.
- Los endemoniados estaban libres.
- El de la mano seca ahora estaba restaurado.

Pero la teología de Jesús no iba con la de ellos. Así que, **ya que no podían acusar sus obras, entonces acusaron Su carácter**, diciendo que Él en realidad era un emisario del diablo.

...Qué corazón tan endurecido...

Ahora, aquí evidentemente tenemos un tercer grupo en la historia, ¿cierto?

Pantalla

Jesús

Parientes

3) Escribas

¿Cómo va a responder el Señor? El v.23 dice: **“Llamándolos junto a Él”**. Marcos usa esta expresión muy poco en su libro, pero es una muy fuerte que comunica mucho. Él luego usa otra también enfática en el v. 28, cuando dice **“en verdad les digo”**. Es como, **“vengan acá: yo le voy a decir su verdad”**.

Y entonces Jesús usa dos parábolas para mostrarles cuán insensatas eran sus acusaciones.

La primera, la podemos resumir con el v.24: **Si un reino está dividido contra sí mismo, ese reino no puede perdurar.**

La acusación de que Jesús está echando demonios por el poder de Satanás es una insensatez porque sería contraproducente para el reino de las tinieblas. Satanás no le daría poder a un hombre, no poseería a un hombre para que le haga daño a su propio reino.

Satanás no permite división en sus flancos. Si el diablo es el epítome del orgullo, él no va a permitir que haya en sus flancos soldados que no estén haciendo lo que él quiere. **Satanás no tiene colaboradores, él solo quiere súbditos.**

O sea que, si en verdad Jesús estaba echando fuera demonios, entonces Él estaba destruyendo de una manera u otra el reino de las tinieblas. Él no podía estar sirviendo a Satanás.

Pero entonces les da otra parábola. v. 27 **»Pero nadie puede entrar en la casa de un hombre fuerte y saquear sus bienes si primero no lo ata; entonces podrá saquear su casa.**

Resulta que todos estos exorcismos que Jesús ha hecho son una muestra de que **el reino de Satanás está bajo ataque.** Con esta segunda parábola, Cristo deja ver cómo Él lo está haciendo.

- Que no es con trucos de **magia**
- Que no son ilusiones, estas son liberaciones demoníacas reales.
- Y no es con el poder de las tinieblas que Él lo hace, esto no tiene sentido.

Cristo dice: El reino de los infiernos está bajo ataque, porque llegó un hombre más fuerte que lo ató y ahora está saqueando su casa. Algo sobrenatural está sucediendo en la tierra, por eso hay tantos demonios sueltos.

Y cada vez que Jesús liberaba a un hombre, y cada vez que alguien creía en Su nombre, es porque **aquí en la tierra había llegado ya el hombre más fuerte de todos,**

Jesús ya lo venció como hombre en el desierto. Una vez más mostrando que Él es el Supremo Señor de todo:

- Mayor que Juan el Bautista
- Mayor que el día de reposo
- Mayor que cualquier enfermedad, mayor que la lepra o la parálisis, mayor que la muerte misma.
- Y ahora vemos que es mayor que Satanás también.

La venida de Jesús a la tierra es la inauguración de la victoria final del Rey del universo. Este es el eje sobre el cual gira la historia. Jesús no tiene rivales ni adversarios, porque no hay nadie que pueda enfrentarse a Él.

Entonces nos presenta el **pecado imperdonable**, del que tanto se ha hablado. Pero antes de llegar ahí, tenemos un grupo más.

Pantalla

Jesús

Parientes

Escribas

Satanás

Entonces, v. 28 y 29:

En verdad les digo que todos los pecados serán perdonados a los hijos de los hombres, y las blasfemias con que blasfemen, pero cualquiera que blasfeme contra el Espíritu Santo no tiene jamás perdón , sino que es culpable de pecado eterno».

Nota, Jesús le dijo estas palabras a los escribas, ¿que vinieron de dónde?

Ellos vinieron con este mensaje desde Jerusalén. Allá arriba, en el lugar donde se toman las decisiones, ellos se pusieron de acuerdo y dijeron “este **Jesús es un hijo del diablo**”. Y entonces, en un camino de **mínimo cuatro días, ellos andaban diciendo “Jesús es un hijo del diablo**”. Ese era su proclamación mientras caminaban.

Jesús andaba predicando el evangelio: estos escribas andaban proclamando las malas nuevas de que Jesús, el Hijo de Dios, en realidad era Satanás encubierto.

Esto es algo premeditado, planeado, pensado y programado. Ellos están absolutamente convencidos en Su corazón de que el Hijo de Dios es en verdad un emisario de Satanás.

Jesús, el Hijo de Dios, que vino en el poder del Espíritu Santo. Que hacía sus obras en el poder del Espíritu. Ese Espíritu Santo, que es quien da convicción de pecado y ablanda el corazón. Que va obrando. Que va suavizando. Que va diciéndote: hey, mira a Cristo, hey presta atención, hey, ten fe.

Y en vez de creer, una y otra vez el corazón se endurece y se endurece y se endurece y se endurece.

He aquí el pecado que no puede ser perdonado porque,

- ¿cómo puede ser perdonado aquel que no abre su corazón a lo único que lo puede perdonar?
- ¿Si necesita medicina y se niega completamente a ir al médico?
- Más bien dice que el médico es un enfermo y un ladrón.
- Si necesita medicina y se niega, dice que la cura es en realidad su enfermedad?
- ¿Si necesita luz pero es la misma luz lo que aborrece y prefiere amar las tinieblas?

No pueden encontrar perdón aquellos que reniegan del poder para perdonarlos. Aquellos que blasfeman al mismo que puede bendecir sus vidas apuntándoles a Cristo, quien les ofrece el perdón de pecados.

PANTALLA

Me encanta cómo lo dijo C.S. Lewis:

“Yo creo que los condenados son, en un sentido, exitosos en ser rebeldes hasta el final: que las puertas del infierno están cerradas por dentro. Con

esto no quiero decir que los espíritus no quisieran salir del infierno, en el vago sentido en que un hombre envidioso 'quiere' ser feliz. Pero ellos no ejecutan siquiera los pasos preliminares de la auto-negación a través de la cual el alma alcanza algo bueno”.

Aquel que decide endurecer su corazón en contra de Dios, en contra del obrar del Espíritu, en contra de la persona y obra de Cristo, no podrá encontrar salvación porque en ningún otro hay salvación.

Y para ti, que estás aquí: todo aquel que se está preguntando “¿Y si yo cometí este pecado!?” esa es la muestra de que no lo has hecho. Porque tu conciencia está tierna aún, estás tratando de conocer y honrar a Dios. **Es cuando el corazón está duro y dice “Y quién es el tal Cristo ese” que tenemos que preocuparnos.**

Y aún ahí podemos encontrar esperanza en la gracia de Dios, que nos dice que todo el que venga a Él, Él no lo ha hecha fuera.

Y Marcos nos lo muestra. Sigamos leyendo. El sandwich regresa. Marcos nos muestra quiénes son los parientes del principio de la historia, y lo lleva al punto máximo mostrándonos la verdadera familia de Jesús:

Entonces llegaron* Su madre y Sus hermanos, y quedándose afuera, mandaron a llamar a Jesús. Y había una multitud sentada alrededor de Él, y le dijeron*: «Tu madre y Tus hermanos están afuera y te buscan». «¿Quiénes son Mi madre y Mis hermanos?», les dijo* Jesús. Y mirando a los que estaban sentados en círculo alrededor de Él, dijo*: «Aquí están Mi madre y Mis hermanos. Porque cualquiera que hace la voluntad de Dios, ese es Mi hermano, y hermana y madre».

Jesús no está diciendo que no le importa la familia, Él mismo haría provisión para su familia al final de su vida terrenal. Pero Él quiere dejar bien en claro que no hay nepotismo en el reino de los cielos.

- Que uno no entra a la familia de Jesús por sangre de hombre.
- Como muchos han dicho, que Dios no tiene nietos.
- Pero Dios tampoco tiene sobrinos, ni primos.
- Dios solo tiene Hijos.

- Ni siquiera María, ni Santiago, ni aquellos que se criaron con Jesús, por haberse criado con Él, por haberlo tenido en su vientre entrarían al reino de los cielos.
- Que estar cerca de Jesús no significa ser de Él.
- Que nos es necesario nacer de nuevo.

Y por eso Marcos hizo el Sandwich. Este es su punto.

Que sus parientes querían someterlo y hacerse cargo de Él, pero nadie puede someter a Jesús o hacerse cargo de Él. Más bien, Él vino a someter a Satanás y hacerse cargo del reino de las tinieblas para que ahora nosotros podamos someternos a Dios y encontrar en Jesús el perdón de pecados.

Porque si volvemos a los grupos que hemos visto, ahora tenemos uno más:

Pantalla

Jesús
Parientes
Escribas
Satanás
Familia

Jesús está en el lugar donde solo está Él. Pero, increíblemente, por su pura gracia, Él nos da oportunidad de ser parte de su **Círculo íntimo. Él nos permite ser familia.**

Sus parientes estaban ahí, cerca de Él, pero separados, porque no habían hecho la voluntad de Dios. En ese sentido, también estaban cerca de los escribas, que tampoco creían en Jesús.

Pero hay una barrera que los separa a estos dos. Porque los escribas nunca creerían en Jesús, porque lo consideraban un endemoniado. Sus parientes estaban equivocados, y querían someterlo. Pero ellos se someterían a su Señorío y terminarían sirviendo a la causa de Cristo.

Pero aquellos que decidan hacer Su propia voluntad y no someterse al señorío de Cristo, ellos son los que quedan separados de la familia de Dios, pero no quedan solos: quedan en compañía de Satanás y sus demonios.

Jesús no puede ser sometido, no podemos hacernos cargo de Él. Nosotros, sin importar quién seamos, tenemos que someternos a Su Señorío y buscar hacer la voluntad de Dios.

Y es entonces que yo te hago la pregunta:

Pantalla

Jesús
Parientes
Escribas
Satanás
Familia

¿Dónde quedas tú?

¿Cómo entras tú en el círculo íntimo? Ya sabemos cómo no quedarte fuera, pero cómo quedas en el círculo íntimo? Jesús lo dice en muchos momentos diferentes, pero mira cómo lo dice Juan 6:39-40 (1090):

John 6:39-40

Y esta es la voluntad del que me envió: que de todo lo que Él me ha dado Yo no pierda nada , sino que lo resucite en el día final. Porque esta es la voluntad de Mi Padre: que todo aquel que ve al Hijo y cree en Él, tenga vida eterna, y Yo mismo lo resucitaré en el día final».

Pausa.

Porque te voy a decir algo.

- Lo más difícil de creer en este Texto no es que los escribas acusaran a Jesús de estar endemoniado
- no es que sus parientes pensarán que Él estaba loco.
- **Es más, ni siquiera es que Jesús nos llame familia.** ¡Es una locura! Pero así de bueno es Él! Su humildad, su gracia, su majestad... wao. Así de bueno es Él.
- Tampoco es pensar que haya un pecado que sea imperdonable. Porque, ¿por qué sería injusto eso? No es acaso Dios... ¿Dios? Y, como vimos, tiene sentido lógico y bíblico.
- Pero, honestamente, al menos para mí, lo más difícil de creer en este texto está ahí en el v.28 de Marcos 3. Dice el Señor Jesús, el Rey de los cielos, Dios hecho hombre, el Dios tres veces santo que habita ahora en la tierra: **“Todos los pecados serán perdonados a los hijos de los hombres”**.

¿Cómo así? ¡¿Todos?!

¿Todo lo que yo he hecho?

Mi hermano esa es la locura más grande de la historia. Esto es lo único que le ha costado algo a Dios, y le costó la vida de Su hijo amado.

Esta es la razón por la que Él vino, por la que Él soportó dolor y humillación. Para que al Él cargar nuestra maldad, todos nuestros pecados puedan ser perdonados.

Cuando vemos al Hijo y creemos verdaderamente en Él, entramos en ese círculo íntimo de la familia de Dios, con todos nuestros pecados perdonados para siempre.

Esta locura es el bendito evangelio que proclamamos.

Bendito sea el Dios y padre de nuestro Señor Jesucristo que nos ha libertado de nuestra maldad.